

Le parc national de Dghoumes

Le Parc National de Dghoumés d'une superficie de 8000 ha, est situé dans le Gouvernorat de Tozeur, il représente les écosystèmes de végétation et de faune saharienne située à la bordure Nord du Chott Jrid et du Chott el Fjaj.

Il se trouve à 35 km à l'Est de la ville de Tozeur. Le Parc National est accessible en voiture tout terrain en empruntant la route Tozeur - Kebili, au niveau du village de Dghoumés.

Depuis l'installation de la clôture en 1996, la végétation s'est considérablement accrue. Une deuxième ligne de clôture est installée pour la protection des ongulés du parc, surtout les Gazelles dorcas, Mouflon à manchettes, Chacal, Renard des sables et Hérisson du désert.

L'Acacia raddiana avait disparu depuis plusieurs décennies de cette région, elle est réinstallée depuis 7 ans. Actuellement des Acacia raddiana d'une hauteur de plus de cinq mètres se développent bien dans le Parc et les espèces ligneuses commencent à occuper de nouveau la région.

La zone concernée par le Parc National abrite de nombreux biotopes favorables à des espèces animales sauvages, essentiellement Sahariennes et Pré-sahariennes. Chaque printemps et en hiver, un grand nombre d'oiseaux migrateurs passent chaque année par la région.

Plusieurs mammifères sont observés : L'hérisson du désert, L'hérisson d'Algérie, Musaraigne musette, Musaraigne de Whitaker, Le chacal, Le renard des sables, Le renard roux, Zorille de Libye, le chat sauvage, La Gazelles dorcas, Le mouflon à manchettes, La gerbille de Simon, La gerbille campestris, La gerbille naine, Petite gerbille, Grande gerbille, Gerbille à queue en massue, Mérions du désert, Merion de Libye, Merione de Shaw, Psammomys obèse, Petite gerboise, Goundi, Lièvre du Cap, Rat à trompe.

L'antilope Oryx dammah est une espèce des steppes pré-désertiques arbustives, des plaines accidentées et des piémonts arides. Les derniers Oryx dammah des régions présahariennes du Sud tunisien ont été tués en 1912.

En 2007, la Direction Générale des Forêts a réintroduit par des lâchers de cette espèce (antilope Oryx dammah) à partir des élevages du Parc National de Bou Hedma.

Les oiseaux sédentaires les plus caractéristiques de la zone sont : L'outarde Houbara, Aigle royal, Le faucon lanier, Le faucon debarbarie, Le faucon crécerelle, La perdrix Gamba, Le courvite isabelle, L'oedicnème criard ainsi que plusieurs genres de Ganga sahariennes.



Le Cobra est le plus grand serpent de la Tunisie, il peut dépasser la longueur de 2m. Le corps est coloré de brun noirâtre. Le Cobra fréquente les ravins avec des buissons. Son alimentation consiste en rongeurs, oiseaux, lézards et serpents. Son venin est mortel pour l'homme.

Potentiel écotouristique

- valeur paysagère exceptionnelle (Jbels grandioses et vallonnés, oueds nombreux aux gorges profondes...)
- une voie lactée incroyablement claire et majestueuse,
- présence de nomades hospitaliers; savoir-faire et traditions,
- observations de Gazelles dorcas en liberté,
- lac de retenue d'eau avec possibilité de sentiers-nature intéressants,
- bancs d'huîtres fossiles,
- ruines romaines et autres anciennes civilisations,
- grottes berbères pouvant être visitées, ...

A l'extérieur du parc national, il est recommandé de visiter les villes de Tozeur et de Kebili, Douz, les palmeraies et les oasis, les villages, le Chott Djérid,